



La Croix-Rouge française au Cameroun



La Croix-Rouge française est présente au Cameroun depuis 2009. Dans le cadre de son partenariat avec la Croix-Rouge camerounaise, la CRF intervient aux profits des populations les plus vulnérables dans les régions de l'Extrême Nord et de l'Est où les crises sécuritaires et socio-politiques amplifient les vulnérabilités des populations au même titre que le changement climatique.

Forte de son expérience et de ses expertises notamment en Santé et en Gestion des Risques et des Catastrophes, la CRF participe à la réponse humanitaire au Cameroun caractérisée par ailleurs par un sous-financement chronique.

THÉMATIQUES D'ACTION



Nutrition, santé maternelle et infantile

Appuyer le système de santé en fournissant du matériel de soins primaires, en améliorant la prise en charge médico-nutritionnelle des enfants (notamment de moins de 5 ans) et en renforçant le dépistage sur la malnutrition et la sensibilisation communautaire.



Réduction des risques et des catastrophes

Limiter l'impact des aléas climatiques et augmenter la résilience des populations au travers de sensibilisation, de formation sur la gestion des risques et des exercices de simulation pour préparer les populations locales.



Prévenir et répondre aux épidémies

Renforcer la connaissance des populations, des agents de santé et des volontaires de la Croix-Rouge camerounaise pour contenir les différentes épidémies (choléra, rougeole, Covid-19, etc.).



Soutien psychosocial

Renforcer les compétences des agents de santé, des volontaires et des communautés à travers des formations sur la santé mentale et augmenter les capacités de prise en charge des personnes dans le besoin.



Protection, genre et inclusion

Promouvoir une meilleure représentation des femmes et des jeunes, leur insertion au sein de la société camerounaise et agir en faveur de la réduction des inégalités.



Renforcement des capacités

Renforcer les capacités de la CRC de la coordination nationale aux comités locaux et de tous les acteurs locaux avec qui la CRF mène des projets.

PROJETS EN COURS

Renforcer la résilience des populations et des institutions publiques face aux risques de catastrophes

 2020 - 2022

 Département du Logone-et-Chari et du Diamaré

 110 000 bénéficiaires directs

 1 300 000 euros



Appui au développement durable des territoires impactés par le conflit centrafricain "I Yéké Oko"

 2019 - 2023

 Départements de la Kadey (Est, Cameroun) et de Mambéré-Kadei (RCA)

 320 000 bénéficiaires directs

 12 000 000 euros (budget consortium)



Partenaire

Ce projet est financé par l'Union européenne

COMMISSION EUROPÉENNE



Aide humanitaire

Ce projet vise à renforcer la résilience des populations et des institutions locales face aux risques de catastrophes (épidémies, inondations). Ainsi, il s'agit de renforcer les capacités de prévention des communautés, des institutions publiques et des structures sanitaires locales afin d'améliorer la réponse humanitaire.

Mettre en place des solutions de réponse et de prévention face aux catastrophes en mobilisant les communautés.

Renforcer le système d'assainissement et d'évacuation des eaux dans les villages et les quartiers en difficultés.

Former les équipes des centres de santé et les établissements aux premiers secours.



Partenaire



I Yéké Oko est un consortium transfrontalier qui rassemble 7 organisations (ACF, CARE, CRC, CRF (lead), CRCA, IRAM, NRC) visant à promouvoir la paix et la cohésion entre les populations des territoires frontaliers entre le Cameroun et la RCA. Cet ambitieux projet s'articule autour de trois piliers : le renforcement de la gouvernance locale, la consolidation du lien social et la relance de l'économie rurale. Au Cameroun la CRF/CRC met en oeuvre des activités de SMPS.

Promotion de la paix, du dialogue et diffusion des messages sur la santé et la nutrition par les structures locales.

Mettre en place des séances d'écoute et des groupes de parole pour les personnes en situation de détresse psychologique.



PROJETS EN COURS

Assistance humanitaire et soutien à la résilience des populations déplacées et des communautés d'accueil à l'Extrême Nord

 2022 - 2023

 Département du Mayo-Sava

 30 000 bénéficiaires

 500 000 euros



 **Partenaire**



From
the People of Japan

Ce consortium entre la FICR (lead), la CRC et la CRF vise à améliorer les conditions de vie et la résilience des personnes déplacées et des communautés hôtes. Pour cela, l'accent est mis sur l'accès aux soins de santé et l'approche communautaire à travers notamment l'approche Clubs des Mères (CdM). La CRF intervient dans le Mayo-Sava et la FICR/CRC dans le Noun et Bamboutos.

Renforcer des capacités du personnel des centres de santé pour améliorer la PEC nutritionnelle et sanitaire des femmes enceintes et des enfants de moins de 5 ans

Favoriser l'implication des communautés dans la gestion de leur santé via sensibilisations et démonstrations culinaires réalisées par les CdM

Amélioration des rôles et des conditions socioéconomiques des femmes et des jeunes via l'approche « Clubs des Mères » et le renforcement des capacités des organisations de la société civile

 2021 - 2023

 Département du Diamaré

 39 000 bénéficiaires directs

 890 000 euros



 **Partenaire**

Ce projet est financé par
l'Union européenne



Financé par
l'Union européenne

Ce projet vise à renforcer les rôles socio-économiques des femmes et des jeunes à travers une approche axée sur trois volets : social, économique au niveau communautaire et institutionnel. Ce projet vise de manière transversale l'intégration institutionnelle du genre dans les pratiques des OSC dont les comités de la Croix-Rouge Camerounaise.

Renforcer la participation à la vie sociale, politique, économique et culturelle des femmes et des jeunes.

Renforcer les capacités des organisations de la société civile et des leaders communautaires à promouvoir et pratiquer la planification et l'élaboration de budgets sensibles au genre et à la diversité.

PROJETS EN COURS

Accélérer la localisation de l'aide dans les crises humanitaires et sanitaires

-  2021 - 2025
-  Département du Logone-et-Chari et du Diamaré
-  70 000 bénéficiaires (phase 1)
-  950 000 euros (phase 1)



Partenaire

Ce projet est financé par l'Union européenne



Financé par l'Union européenne

Ce projet multipays constitué de deux phases, une première de six mois suivie d'une seconde de trois ans a pour objectif d'appuyer les communautés et les organisations locales dans l'anticipation, la préparation et la réponse aux crises humanitaires et sanitaires. Il est mis en œuvre en consortium avec la FICR, la CRC et la CRF (lead). Lors de la 1ère phase la CRF s'est positionnée sur deux résultats pour accompagner la CRC.

Renforcer les auteurs locaux sur la Gestion des Risques et des Catastrophes à travers des stratégies innovantes pour mieux anticiper et répondre aux crises

Renforcer les auteurs locaux dont la CRC et les communautés dans la prévention, la détection et la réponse aux épidémies

Programme de Poursuite des Engagements pour la Résilience à l'Extrême-Nord (PEREN)

-  2021 - 2023
-  Département du Diamaré
-  135 000 bénéficiaires directs
-  2 800 000 euros (budget du consortium)



Partenaire

Ce projet est financé par l'Union européenne



Financé par l'Union européenne

Ce projet vise à renforcer la capacité de gestion des crises alimentaires et nutritionnelles et la résilience des populations (réfugiées, déplacées/retournées, populations hôtes) à faire face à ces crises. Ce projet est mis en œuvre par un consortium avec en lead ACF

Renforcer la gestion opérationnelle et institutionnelle des crises alimentaires et nutritionnelles par les acteurs locaux et nationaux.

Améliorer durablement les conditions de vie des ménages vulnérables à l'insécurité alimentaire et nutritionnelle.



POURSUITE DES ENGAGEMENTS POUR LA RÉSILIENCE À L'EXTRÊME NORD

ILS NOUS SOUTIENNENT



From
the People of Japan



Financé par
l'Union européenne



Contacts:

Chef de délégation : hod-cam.frc@croix-rouge.fr

Grants officer : report-cam.frc@croix-rouge.fr

